### ACO. Quiénes somos

- Somos cristianos.
- Somos trabajadores.

### Definición en la web de ACO\_Lleida

Mujeres y hombres de todas las edades, creyentes en Jesucristo, obreros, empleados, técnicos de profesiones diversas, parados, trabajadores en precario, amas de casa, jubilados...

Muchos de nosotros estamos comprometidos en organizaciones sindicales, partidos políticos, movimientos cívicos, ONG y asociaciones diversas, con voluntad de transformar nuestra sociedad a favor de los más débiles para hacer presente el Reino de Dios.

# ¿Tiene sentido la opción por un ámbito?

El trabajo (la profesión) nos define. Es parte de lo que decimos cuando nos presentamos. Hasta hace poco, constaba en los documentos de identidad y se hacía constar cuando una persona intervenía en un acto jurídico (por ejemplo: Fulano de Tal, Carpintero...). Esta costumbre se conserva en algunos países. Es cierto que actualmente cambiamos más de profesión, pero de alguna manera el trabajo es parte de lo que somos.

También nos definen otros rasgos:

- Si somos padres / madres de familia.
- Nuestras convicciones religiosas.
- Si hemos hecho opción por algún ministerio eclesial.
- Si vivimos en ciudad o en un pueblo.
- Otras convicciones: (ecologismo, feminismo, opciones políticas ...)

En ACO somos cristianos que nos miramos el mundo desde el prisma del trabajo. Esto no excluye los otros rasgos que podemos compartir o no con otros compañeros del Movimiento. Sólo, por motivos que no sabría definir, hemos elegido este prisma para nuestra mirada sobre la realidad.

#### Somos Iglesia

El movimiento y sus integrantes nos sentimos miembros activos de la Iglesia y, como tales, participamos activamente en todos sus ámbitos a nivel personal y colectivo

- Parroquia.
  - A menudo los grupos de ACO se consideran un grupo más de su parroquia, participando de la vida parroquial y del consejo de pastoral.
- Diócesis.
  - A partir de una organización inicial a base de "zonas" sub-diocesanas (nació en una sola diócesis), el movimiento está reforzando su organización a nivel diocesano y se está presentando a los Obispos en los lugares donde aún no estaba reconocido.
  - A menudo participa en equipos pastorales varios (como los equipos de las Delegaciones Diocesanas).
  - Muchos miembros del movimiento hacen servicios a sus Diócesis desvinculados de su condición de militantes de ACO.
- Relaciones internacionales diocesanas.
  - Participamos en varios ámbitos supra- diocesanos, como el Secretariado de Pastoral Obrera de Cataluña o las Jornadas de Pastoral Obrera de la Conferencia Episcopal Española.

- Relaciones con otros movimientos apostólicos.
  - Tanto dentro de cada diócesis como otros niveles tenemos contactos con otros movimientos, compartimos vivencias con ellos y organizamos actos conjuntos.
  - Mantenemos una relación viva con la HOAC, otro movimiento cristiano de trabajadores en España, realizando con ellos diversas reuniones bilaterales.
- Coordinaciones internacionales.
  - ACO es miembro del Movimiento Mundial de Trabajadores Cristianos y de la Coordinación Europea del mismo Movimiento. A menudo ha aportado personas a su secretariado.
  - También mantiene relaciones bilaterales con movimientos hermanos, como la LOC portuguesa o la ACO francesa.

### Somos movimiento obrero.

- Participamos a nivel individual y nos relacionamos con organizaciones de trabajadores.
- Participamos y nos hacemos solidarios con movimientos sociales de diversas naturalezas.
- Hacemos posicionamientos públicos sobre temas del mundo del trabajo o problemáticas sociales, o bien, nos añadimos a los que proponen otros colectivos.

# Nuestra metodología.

- La Revisión de Vida (De hechos de vida personal o programada).
  - La RdV es considerada por muchos una parte de la identidad del movimiento. De modo que, sin ella, no se entendería.
  - Consiste en el análisis de hechos de vida propuestos por miembros del grupo con una metodología dividida en 3 momentos (Ver Juzgar Actuar). El juicio siempre está iluminado por el Evangelio y lleva obligatoriamente a compromisos (Actuar).
  - Normalmente se revisan hechos de la vida personal de los miembros del grupo. Otras veces se pueden preparar revisiones "Programadas" sobre hechos sociales.
- El Estudio de Evangelio.
  - Una lectura profunda de un texto evangélico, individualmente o en grupo, guiados por una pauta preparada por una persona experta, llegando a matices del texto que pueden no ser tan evidentes en una lectura superficial.
- La Formación.
  - En ACO nos esforzamos para mejorar nuestra formación sobre temas Teológicos, eclesiales, sociales o del trabajo.
  - Editamos documentos de formación o elaborados por expertos en los temas y organizamos encuentros de formación para militantes y a menudo abiertos a quien quiera participar.
- Las Prioridades (plan de curso-campaña).
  - En un ciclo de 4 años, utilizando una dinámica participativa y asamblearia, ACO se marca unas prioridades que presiden cada curso.
  - Son un marco de referencia que acompaña las revisiones de vida

- y que se son inspiración para las actividades que se puedan organizar.
- Aunque al final del ciclo hace años que se ha decidido la prioridad del curso, a menudo nos sorprendemos con la actualidad del tema en cuestión. El hecho de tener una prioridad marcada no excluye que se puedan tratar otros temas que surjan de la realidad y de los hechos de vida de la RdV.